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Этому событию и было посвя-
щено театрализованное представ-
ление, талантливо срежиссирован-
ное и исполненное. 

На сцене легко и непринуждён-
но  импровизировали два книжных 
героя – Наташа Ростова и Остап 
Бендер. Наташа буквально парила 
на сцене, мило убеждая Остапа в  
непреходящих ценностях литера-
туры.  А сын  турецкоподанного до-
казывал шутя, что кино – самое до-
ступное из всех искусств.

На экране в видеосюжетах рас-
сказывалось о местных поэтах и пи-

Вслед  за  событием

Пусть будет светлым луч кино

сателях, их творчестве. Отдельный 
портретный ряд посвящён был ла-
уреатам  премии имени Ивана  Ми-
хайловича Ермакова. Среди име-
нитых фамилий – Зот Тоболкин, 
Анатолий Омельчук, Николай Оль-
ков, Александр Мищенко, Николай 
Денисов.

Большую работу  проделали би-
блиотеки, дома культуры, школы, 
где проводились встречи с писате-
лями, викторины, конкурсы. 

Год литературы широко осве-
щался в районных средствах мас-
совой информации. В нашей газе-

те публиковались  конкурсные ма-
териалы по двум номинациям. В 
них приняли участие ценители кни-
ги и самодеятельные писатели всех 
возрастов.  

Грамотами правления Тюмен-
ского отделения Союза писателей 
России награждены Тамара Раго-
зина, Иван Баху, Сергей Боровский, 
юные авторы сказок Иван Каукин и 
Иван Эстрих. 

В гости к читателям Казанского 
района приезжали тюменские пи-
сатели под водительством Леони-
да Иванова. Прозаики и поэты зна-

комили с новыми  произведения-
ми, отвечали на  многочисленные 
вопросы. 

Но вернёмся к торжествам по 
случаю завершения  Года литера-
туры и открытия Года кино.

Глава администрации района 
Татьяна Александровна Богдано-
ва сказала, что любовь к литера-
туре и киноискусству не закончит-
ся временной датой. Любовь к ним 
безгранична. 

Время пролетело незаметно, 
словно одно мгновение. Пауз по 
ходу спектакля не возникало.  Они 
заполнялись танцевальными и пе-
сенными номерами, достойными 
столичных подмостков.

 Сегодня с полным на то основа-
нием можно говорить о состоявшей-
ся  танцевальной школе Казанско-
го района. А нашим певческим го-
лосам, музыкальному мастерству 
нет равных в границах Приишимья.

Мой давний друг из Сладково 
писатель Валерий Страхов спросил 
очарованно: «Вы из столицы арти-
стов пригласили?»

– Это наши, – не без гордости за 
район ответил я.

Нашего полку талантов прибы-
ло. Режиссёр Марина Николаевна 
Гудина приехала в наш район и за-
явила о себе воистину яркой  твор-
ческой работой. Пожелаем ей уко-
рениться на Казанской земле.

Нынешний календарь перели-
стываем мы и «прокручиваем» как 
киноленту. Есть что вспомнить, есть 
о ком рассказать. Многие из нас 
родом из доброго, светлого, испо-
ведального и родного советского 
кино. Не все фильмы поры постсо-
ветских  метаморфоз и потрясений 
полны злобы, крови, грязи и прекло-
нения Мамоне.

 Пусть будет светлым и врачую-
щим луч российского  кино!

олег дребезгоВ
Фото автора

На одном дыхании сыграли роли литературных и киношных персонажей 
Виктория  Полукеева – Наташа ростова и алексей морев – остап бендер

обратите  ВНимаНие!

   изменены    
  нормативы
В Тюменской области измене-

ны нормативы потребления элек-
троэнергии. Потребителям, не уста-
новившим  прибор учёта, электро 
энергия  обойдётся дороже. Поста-
новление об увеличении нормати-
вов потребления электроэнергии 
вступило в силу с 1 февраля 2016 
года. Тюменская энергосбытовая 
компания напоминает, что потреби-
телям необходимо передавать пока-
зания счётчиков  в период с 15 по 
25 число каждого месяца. В случае 
отсутствия своевременно передан-
ных показаний  оплата будет произ-
водиться по нормативу. 

Подробнее о новых требовани-
ях и санкциях за неуплату читай-
те в материале «Изменены нор-
мативы потребления электроэнер-
гии» на сайте газеты www,наша 
жизнь72@,рф.

соб. инф.
Хорошая  НоВость

заслуженные 
награды 

Агрохолдинг «Юбилейный» по-
полнил копилку своих наград и во-
шёл в 2016 год с дипломами за каче-
ство продукции. Так, декабрь 2015 
года ознаменовался подведением 
итогов конкурсов «Лучшие товары и 
услуги Тюменской области» и «100 
лучших товаров России».

В конкурсе «Лучшие товары и 
услуги Тюменской области 2015 
года» агрохолдинг «Юбилейный» 
отмечен дипломом лауреата за вы-
сокое качество продукции – пель-
меней «Детские» ТМ «Запросто» и 
колбасы полукопченой «Армавир-
ская» ТМ «Барьево». Эта же продук-
ция признана лауреатом конкурса 
«100 лучших товаров России», ди-
пломы конкурса –  у свиного окоро-
ка на ольховом дыму ТМ «Барьево» 
и рулета по-домашнему ТМ «Ишим-
ский мясокомбинат».

соб. инф.

Впереди – 
    посевная 
    кампания
В начале февраля в  районной 

администрации состоялось сове-
щание с руководителями сельхоз- 
предприятий и крестьянских (фер-
мерских) хозяйств по подготовке и 
проведению  весенних полевых ра-
бот 2016 года. На нём говорилось о 
результатах работы в растениевод-
стве за прошедший год, а также об-
суждались  планы  на текущий пе-
риод.  Анализировался уровень  го-
товности  семян  под будущий  уро-
жай,  подготовка сельхозтехники к 
проведению полевых работ и  кре-
дитование. На сегодняшний день в 
полном объёме кондиционные се-
мена имеют СХПК «Колхоз им. Ки-
рова», СХПК им.Чапаева, агрофир-
ма «Новоселезнёво». Всего в рай-
оне запланировано иметь 14800 т  
кондиционных семян. Пока в нали-
чии 45%. Для реализации подрабо-
таны элитные семена, семена пер-
вой репродукции пшеницы,  ячме-
ня, овса в ООО  «Сельхозинтегра-
ция», агрофирме «Новоселезнёво» 
и в СХПК им.Чапаева.

В  Несколько  строк  обо  Всём

 об акцизах 
на чипсы и 
газировку 

Депутат Госдумы от «Справед-
ливой России» Олег Михеев внёс  
на рассмотрение палаты законо-
проект, которым предлагается вве-
сти акцизы на  чипсы и газирован-
ную воду. В случае принятия ини-
циативы сто граммовая пачка чип-
сов может подорожать как минимум 
на 12 рублей, а стандартная двух-
литровая бутылка газировки  –  на 
30 рублей. 

Сборами будут облагаться кар-
тофельные чипсы и газировка с вы-
соким содержанием соли, сахара, 
ароматизаторов и насыщенных жи-
ров. Законопроект, в случае приня-
тия, коснётся, прежде всего, зару-
бежных производителей газирован-
ной воды  – таких,  как «Кока-Кола», 
«Пепси», но не российских – из-за 
несколько пониженного содержания 
сахара в отечественных напитках,  
к примеру, «Байкал». Так называе-
мый «налог на чипсы» существует 
в Венгрии, аналогичная налоговая 
политика проводится и в ряде иных 
государств Европы и Азии. 

защищает 
ли маска 

от гриппа?
Основной  путь передачи вируса 

гриппа  – воздушно-капельный. Так 
что подхватить болезнь  можно  во 
время разговора, от кашляющего   и 
чихающего собеседника. Любой че-
ловек, находящийся на расстоянии 
до одного метра с больным гриппом, 
рискует заразиться. Для защиты от 
простудных заболеваний средств  
много, одно из них –  защитная ме-
дицинская маска.   Но   использо-
вать одну и ту же маску несколь-
ко раз нельзя, так как можно инфи-
цировать  самого себя. Какой сто-
роной   к лицу расположить  меди-
цинскую маску,   значения не имеет. 
Главное – надевать её в обществен-
ных местах. Неприменно нужно ис-
пользовать маску во время ухода за 
больным, а после – снять её и не-
медленно вымыть руки.

Полной защиты от простудных 
заболеваний  медицинская маска 
не обеспечивает, поэтому необхо-
димо укреплять свой иммунитет и  
соблюдать другие профилактиче-
ские меры.

На кубок 
агрофирмы  

«кримм» 
С 29 по 31 января текущего  года 

в селе Упорово состоялся второй  
этап кубка агрофирмы «КРиММ» по 
лыжным гонкам. В соревнованиях  
приняли участие сильнейшие лыж-
ники Тюменской области. Сборную 
команду  Казанского района  пред-
ставляли  Дарья Ильина, Виктория 
Терехова, Валерия  Архипова, Илья 
Мошкин, Иван Сауков, Андрей Егов-
цев, Александр Хазипов и другие 
спортсмены. Лыжники стартовали в 
классической гонке и гонке, состо-
ящей из классического и свободно-
го стилей. Среди казанцев лучший 
результат  показала Дарья Ильина, 
которая заняла 10 и 12 место в двух 
гонках, остальные ребята располо-
жились на 20 – 22 местах.

Учитывая то, что в Упорово со-
брались  сильнейшие  лыжники  и  
члены сборных команд из многих 
субъектов Российской Федерации 
(Тюменская и  Вологодская области,  
Красноярский и Пермский края), 
наши ребята выступили достойно 
и показали неплохие результаты.

заседание 
общественной 

палаты 
Недавно состоялось первое 

учредительное заседание обще-
ственной палаты (совета) Казан-
ского муниципального района но-
вого состава. Были решены орга-
низационные и методические во-
просы, представители обществен-
ности (члены общественной пала-
ты)  обсудили проблемы, утвердили 
состав общественной палаты (сове-
та), регламент работы. Председате-
лем общественного совета избран 
директор Казанского филиала  ГБУ 
ТО «Тюменская авиабаза»  Яргер 
Андрей Александрович, замести-
телем председателя – пенсионерка,  
отличник народного просвещения 
Демьянцева Антонина Васильев-
на. Общественная палата призва-
на обеспечивать взаимодействие 
с властью, выдвигать и поддержи-
вать гражданские инициативы, спо-
собствовать тому, чтобы предста-
вители общественности  принима-
ли участие во всех сферах жизни.

информации подготовила 
олеся руФ

год литературы передал эстафету году кино
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Мы окончили школу в год  на-
чала  Великой  Отечествен-

ной войны.  В классе числился  21 
человек – 8 юношей и 13 девушек. 
Единственная фотография, где мы 
все вместе, сохранилась у одной 
из наших одноклассниц – Алексан-
дры Ивановны Остроумовой. Точ-
ная копия снимка теперь есть и у 
меня.Глядя на фото, вспоминаю 
нашу школьную жизнь. На первом 
месте у нас всегда стояла учёба. В 
то же время    мы с удовольствием 
выполняли общественные поруче-
ния, участвовали в школьных меро-
приятиях – литературных вечерах, 
спортивных соревнованиях, гото-
вили концерты.  На комсомольских  
собраниях горячо обсуждали  во-
просы успеваемости, дисциплины 
и шефства над пионерами.

Помню,большой интерес у 
школьников вызывал предмет «Во-
енное дело». Уроки для  девочек 
проводились отдельно от мальчи-
ков. Мы занимались  строевой под-
готовкой, учились разбирать и соби-
рать винтовку образца 1891 года, 
изучали устройство станкового пу-
лемёта. Кто тогда мог знать, что 
многим из нас эти знания в скором 
времени пригодятся. 

В то раннее тёплое утро 22 
июня 1941 года мы  возвра-

щались домой со школьного вы-
пускного бала. Вчерашние школь-
ники   строили планы на будущее, 
мечтали о благородных професси-
ях, о дальнейшей учёбе, о любви. 
Но нашим мечтам не суждено было 
сбыться. В тот же день из  радио-
продуктора, находившегося  в цен-
тре села, мы услышали важное 
правительское сообщение и узна-
ли, что началась война.  Диктор Ле-
витан, которого знала и  слушала 
вся страна, говорил о вероломном 
нападении немецко-фашистских      
войск. Мы,стоя на площади и слу-
шая его, не осознавали до конца, 
что происходит, но чувствовали, 
что рушатся наши  планы на жизнь. 

В школе организовали при-
зывной пункт. По поручению рай-
кома комсомола я  сформирова-
ла  агитбригаду, задачей которой 
было поддержание боевого духа 
у  мобилизованных на фронт. Тща-
тельно подбирался репертуар пе-
сен и стихов  патриотической тема-
тики. Новобранцам и доброволь-
цам,  уходящим на войну, желали  
скорейшего возвращения домой с 
Победой. 

  Приказом заведующего отделом 
народного образования  меня назна-
чают массовиком в районный дом 
культуры, где также был организован  
призывной пункт,  а затем переводят  
в отдел народного образования ин-
спектором политпросветработы. 

Когда началась уборочная,весь 
наш  отдел  отправили  в дубынский 
колхоз «Заря»,чтобы помочь убрать 
урожай. Работы хватало всем: при-
ходилось вязать колосья пшеницы  

в  снопы, убирать сено, копать кар-
тофель. 

Той же осенью  из блокадного Ле-
нинграда в  Сибирь началась  эвакуа-
ция детских домов. В Казанском рай-
оне было организовано  пять таких 
учреждений. В судьбе детей одно-
го из них – детского дома № 22 – я 
принимала участие. Мы с заведую-
щим РОНО Н.Я. Швецовым  встре-
чали эвакуированных в Ишиме. Этот 
детдом разместили в  здании Казан-
ской школы.

В конце декабря меня  вместе с 
двумя  одноклассницами – В. Ель-
цовой (Мазиной) и А. Данилиной 
(Остроумовой) – мобилизовали для 
работы  на военном заводе. Мы  по-
пали на авиационный завод, эваку-
ированный из Москвы в город Омск. 
К месту назначения прибыли перед 
самым Новым годом, и 31 декабря я 
была оформлена в цех № 8. Нелег-
ко нам, девчатам, пришлось.  Ино-
гда, выполняя задание, мы не выхо-
дили с завода по 18 часов. Было го-
лодно, холодно, болели руки и ноги. 
Всем хотелось только одного: ско-
рей бы кончилась война.

По итогам работы за февраль 

1945 года мне  как лучшему свер-
ловщику и победителю  социали-
стического соревнования  вручили 
Почётную грамоту. 

Семерых моих одноклассни-
ков (Вениамина Вениами-

нова, Константина  Крюкова, Павла 
Комарова, Георгия Коровина, Лео-
нида Овчинникова, Павла Рагози-
на и Геннадия Удилова) призвали 
на фронт в 1942 году. Пятеро по-
гибли. Леонид Овчинников пропал 
без вести.

Домой вернулся только один из 
ребят – Павел Иванович Рагозин. 
Он окончил Томское артиллерий-
ское  училище, воевал  на 2-м Бе-
лорусском фронте в 31-м  гвардей-
ском артиллерийском полку коман-
диром огневого взвода, а затем был 
переведён в миномётный полк. Па-
вел Иванович участвовал в осво-
бождении Брестской крепости,  во-
евал в Прибалтике и на Дальнево-
сточном фронте.  Вернулся на ро-
дину в звании старшего лейтенан-
та. После войны  работал учителем 
физкультуры в Гагарьевской школе, 
а в 1955 году  был назначен дирек-
тором  Огнёвской школы. 

ВсПомНим  ВсеХ  ПоимёННо

Наш военный выпуск

На фронт уходили не только 
ребята, но и девушки. Из на-

шего класса  были призваны шесть 
девчат: Анна Бырдина, Надежда 
Драчук, Валентина Ельцова, Ма-
рия Иванцова, Александра Аржи-
ловская и Ефимия Никулина. Аня 
Бырдина и Надя Драчук  погибли в 
боях под Сталинградом.

Ефимия Никулина (Проценко)
служила телефонисткой в 10-й воз-
душной армии, базировавшейся в 
Хабаровске, а Александра Аржи-
ловская (Долгополова) – радист-
кой на Дальнем Востоке. Валенти-
на Ельцова (Мазина) получила по-
вестку в октябре 1942 года. Её ар-
мейская жизнь началась в неболь-
шом дальневосточном городке Куй-
бышевка.  Валентина попала в 38-й 
отдельный девичий батальон ВНОС 
(воздушное наблюдение, оповеще-
ние, связь).  Девушек обучали два 
месяца, а потом распределили по 
пограничным постам на Амуре. За 
рекой была  Манчжурия, и можно 
было видеть, как японские солда-
ты поят в реке своих лошадей. По-
стовые наблюдали за самолётами, 
определяли их марки и курс, а за-

тем передавали сведения по теле-
фонной связи. Когда в августе 1945 
года Японии объявили войну, пост, 
где служила Валентина, был пере-
дан в другую воинскую часть и пе-
реправлен в Маньчжурский город 
Сунь-Ю. И только когда отгремели 
последние залпы, девичий бата-
льон переправили на территорию 
Советского Союза.  

К сожалению, ничего не извест-
но о Марии Иванцовой, ушедшей на 
фронт после окончания Омского пе-
хотного училища.  

Несколько строк о тех, кто оста-
вался в тылу. Александра Данили-
на (Остроумова) на военном за-
воде трудилась недолго по со-
стоянию здоровья. Она верну-
лась домой, продолжила работу 
в Казанском госбанке. Нина Бар-
нёва (Саранчина) окончила Ом-
ский медицинский институт и ста-
ла врачом-терапевтом, а Людмила 
Колмогорцева  (Андреева) посвя-
тила свою жизнь ветеринарии. Уже 
после войны она стала кандидатом 
ветеринарных наук и работала над  
темой  «Влияние радиации на  жи-
вотных». Анна Малиновская и  Ма-
рия Истомина   стали учителями. О 
судьбе других одноклассников поч-
ти ничего не известно.

Война наложила отпечаток на 
судьбы людей. В каждой се-

мье были потери и тяжёлые воспо-
минания. Не обошли они и нашу се-
мью. Двух  моих братьев – Михаила 
и   Евгения Петрухиных –  тоже унес-
ла война. Михаил  был разведчи-
ком, участвовал в боях на Курской 
дуге. Погиб под Белгородом. Евге-
ний похоронен в Германии.

В память о погибших воинах-
земляках в селе Казанском в 1975 
году был открыт  памятник  Солда-
ту и Матросу, где на мраморной пли-
те мемориального комплекса высе-
чены  имена близких и дорогих нам 
людей, сумевших отстоять мир.

елизавета Васильевна 
ПетруХиНа
с. казанское 

каждый год в начале февраля  в школах проходят  вечера встреч выпускников. я регу-
лярно получаю приглашения на такие мероприятия. В этом году наш выпуск казанской шко-
лы 1941 года, второй по счёту,  отмечает 75-летний юбилей. мне бы хотелось рассказать о 
моих одноклассниках, на долю которых выпали суровые испытания военных лет. 

Хорошая НоВость 

 Появится  
кондитерская фабрикаТак  не хотелось уходить  с  вечера «Песни совет-

ского кино»,  который состоялся   5 февраля в район-
ном доме культуры.  Судя по  отзывам моих  знако-
мых, такое же настроение было и у других зрителей. 

Мы окунулись в мир песен кино XX века. Глядя, 
как артистично выступают наши земляки, слушая, как 
поют уже полюбившиеся  многим солисты, мы вспоми-
нали кинофильмы, которые всем знакомы с детства.

Присутствующие  заворожённо смотрели на экран, 
на котором сменялись  кадры из  известных кинофиль-
мов. А в это время на сцене казанские артисты очень 
талантливо их озвучивали. 

Всё время хотелось аплодировать, слушая такие 
близкие и любимые песни. В памяти всплывали кино-
фильмы «Весна на заречной улице», «Девчата», «Ве-
сёлые ребята», «Гардемарины, вперёд!», «Ирония 
судьбы, или с лёгким паром!», «Джентльмены удачи», 
«Вам и не снилось», «Кубанские казаки», «Человек-
амфибия», «Деревенский детектив», «Иван Василье-
вич меняет профессию». Каждое выступление сопро-
вождалось овациями. Солистам кричали: «Браво!», 
«Молодцы!».  На финальный  выход артистов зрите-
ли встали, не переставая рукоплескать.

В течение полутора часов за чашечкой чая, в ат-

год  киНо

браво! мосфере добра, уюта, хорошего весёлого настроения, 
очарованные  ведущей вечера – Ириной Тишковой –  и 
талантливым выступлением артистов, мы следили за  
постоянно меняющимися декорациями  и    театрали-
зованными  представлениями.

Хочется поблагодарить работников дома культу-
ры и детской школы искусств, солистов  и ансамбли 
«Таволга», «Добро», квартет «Вдохновение», а также 
самодеятельных артистов,  одним словом,  всех, кто 
подарил мне и моим землякам такой чудесный неза-
бываемый вечер.

А ещё, пользуясь случаем, хочу обратиться ко 
всем, кто хотел бы  проводить  свободное  время  в 
приятной  дружеской обстановке вместе со своими 
друзьями: приходите в дом культуры на концерты, 
ретро-вечера и другие мероприятия. У женщин поя-
вится прекрасная возможность показать свои наряды, 
а у  мужчин будет повод почувствовать себя кавале-
рами в сопровождении прекрасных дам. Давайте бу-
дем учиться радоваться жизни. Ведь артисты так ста-
раются сделать наш отдых приятным, культурным и 
интересным! Все их мероприятия проходят на высок-
мо профессиональном уровне, наполняя душу зрите-
лей яркими эмоциями. 

г. беляеВа
с. казанское

В Ишиме начинаются работы по реконструкции бывшего хлебозаво-
да. Это ещё один инвестиционный проект в сфере пищевой промышлен-
ности среди инициатив, которые реализуются в муниципальных образо-
ваниях Тюменской области.

Ранее Ишимский хлебозавод производил мучные и кондитерские из-
делия, но это производство было остановлено несколько лет назад быв-
шими собственниками предприятия. В настоящее время реализацией 
проекта по созданию кондитерской фабрики занимается местный инве-
стор – ООО «Держава». Планируемый ассортимент – пряники, печенье, 
торты, вафли и зефиры. 

Сейчас на площадке ведётся реконструкция цехов. Весной планиру-
ется установить линию по выпуску семи наименований продукции и уже 
летом начать производство. Объём инвестиций составит более 30 млн 
рублей. Планируется создать около 30 новых рабочих мест. О важности 
повышения предпринимательской активности в муниципалитетах не раз 
высказывался губернатор Владимир Якушев.

В послании областному парламенту в 2015 году глава региона напом-
нил руководителям районов и городов о задаче по созданию качествен-
ной бизнес-среды: «На любой территории есть точки потенциального ро-
ста, иногда годами остающиеся в дремлющем состоянии. Их надо обна-
руживать, пробуждать к жизни и капитализировать».

соб. инф.

учащиеся десятого класса казанской школы. 1940 год. 
третий слева  в верхнем ряду – александр григорьевич Чикин, классный руководитель

е.В. Петрухина – 
сверлильщица  завода 

(фото с доски почёта, 1942 г.)
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Письма и  коммеНтарии

о присвоении имени героя  
ильинской школе

В редакцию газеты  поступило  открытое письмо от жителей ильинки, в котором они обращаются 
к  главе района татьяне александровне богдановой, начальнику  отдела образования администрации 
района  елене Вячеславовне  ломовицкой,  директору Новоселезнёвской средней общеобразователь-
ной школы  елене анатольевне дубыниной. Публикуем текст письма.

« Мы, представители общественности, жители 
Ильинского сельского поселения, обращаемся к вам 
как должностным лицам Казанского муниципально-
го района и как к женщинам-матерям, умеющим по-
нять, почувствовать боль тех, кто в определённые 
исторические периоды, связанные с военными дей-
ствиями, потерял  родных, близких людей, а мате-
ри – своих сыновей.

9 января 1996 года в Чечне погиб Алексей Пота-
пов, сын наших земляков Зои Егоровны и Александра 
Кузьмича, выпускник Ильинской средней общеобразо-
вательной школы.

Алексей Александрович Потапов удостоен зна-
ка «Участник боевых действий в Чечне». А мате-
ри  Зое Егоровне вручен знак траура и скорби «Чёр-
ный тюльпан».

В 2002 году приказом главы Ильинской сельской ад-
министрации В.Е. Кравченко Ильинской средней обще-
образовательной школе было присвоено имя  Алексея 
Потапова. Приказ не был оспорен и отменён. И мы 13 
лет считали, что школа носит его имя. А сейчас по-
лучилось, что всё было фикцией. 15 декабря 2015 года 
школа получила  новое название:  «Ильинская средняя 
общеобразовательная школа имени В.И. Королева». 
Это сообщение получило неоднозначную оценку  на-
селения. Прежде всего,  считаем, нанесена рана ро-

«Рассмотрев коллективное 
обращение жителей Ильинского 
сельского поселения от 25.01.2016 
года, сообщаем следующее.

В соответствии с Федераль-
ным законом РФ от 06.10.2003 г. 
№131-Ф3 «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации», по-
становлением Совета Министров 
РСФСР от 14 февраля 1968 г. № 
91 «Об утверждении положения 
о порядке наименования и переи-
менования государственных пред-
приятий, учреждений, организаций 
и иных объектов республиканского 
(РСФСР и АССР) и местного под-
чинения, а также колхозов и дру-
гих кооперативных организаций», 
положением «О порядке присвое-
ния имён выдающихся личностей 
муниципальным образовательным 
учреждениям Казанского муници-
пального района», утвержденным 
приказом отдела образования от 
16 февраля 2015 г.  № 50/1/ОД  ре-
шение о присвоении имён выдаю-
щихся личностей образовательным 
учреждениям принимаются органа-
ми местного самоуправления, осу-
ществляющими функции и полно-
мочия учредителей соответству-
ющих организаций и учреждений. 
Полномочия учредителя образо-

дителям Алёши Потапова. Да, он не герой. Но не 
были героями А.Е. Синилов, В. Листьев, именами 
которых названы улицы в селе Казанском.

«Нет выше подвига, чем отдать жизнь во имя 
жизни других. Поэтому нет выше нравственного 
поступка, чем увековечить такой подвиг», – это 
слова из обращения комитета солдатских мате-
рей Тюменской области ко всем нам.

Мы просим вас рассмотреть наше обращение 
об увековечивании памяти  Алёши  Потапова  в 
названии нашей Ильинской школы, в которой он 
учился 10 лет.

Мы присоединяемся к мнению комитета сол-
датских матерей о нравственной стороне вопро-
са: «Есть жизнь и смерть, и память, за которые  
не стыдно. Именно такую память должны остав-
лять любые юбилейные идеи».

Имя В.И. Королева, Героя Советского Союза, 
уже 50 лет носит улица в селе Ильинке. Память 
о нём увековечена, материал о его жизни и подви-
ге хранится в сельском музее. А жизнь Алексея По-
тапова – прерванный миг, жизнь, прожитая рядом 
с нами, ощутимая и пока не музейная.

г.  кошукова, Н. крючкова, В. кравченко, 
т. кравченко и другие, всего 30 подписей

с. ильинка

вательных учреждений Казанского 
района осуществляет отдел обра-
зования администрации Казанско-
го муниципального района.

В соответствии с п.3.2. поло-
жения «О порядке присвоения 
имён выдающихся личностей му-
ниципальным образовательным 
учреждениям Казанского муни-
ципального района» ходатайство 
о присвоении имени выдающей-
ся личности муниципальному об-
разовательному учреждению на-
правляется на имя начальника от-
дела образования. К ходатайству 
о присвоении имени должны быть 
приложены документы, подтверж-
дающие заслуги лица, имя которо-
го увековечивается. 

В 2002 году в отдел образо-
вания администрации Казанского 
муниципального района никаких 
письменных ходатайств о присво-
ении имени Алексея Потапова не 
направлялось. Изменения в Устав 
МАОУ Ильинская средняя обще-
образовательная школа в связи с 
присвоением имени не вносились. 
Приказ Ильинской сельской адми-
нистрации от 31.08.2002 г.  №17а 
«О присвоении Ильинской средней 
общеобразовательной школе име-
ни Алексея Потапова» принят за 
пределами полномочий Ильинской 

сельской администрации, так как 
положением об Ильинской сель-
ской администрации, утверждён-
ным постановлением главы объ-
единённого муниципального об-
разования  Казанского района  от  
03.01.2002 г.  № 1,  не предусмо-
трены полномочия по присвое-
нию учреждениям Казанского рай-
она почётных имён, учредителем 
Ильинской школы сельская адми-
нистрация также не являлась.

В декабре 2015 года по хода-
тайству руководителя Тюменско-
го отделения Общероссийского на-
родного фронта, а также директо-
ра МАОУ Ильинская СОШ комис-
сией по присвоению имён выдаю-
щихся личностей муниципальным 
образовательным учреждениям 
Казанского района было принято 
решение присвоить МАОУ Ильин-
ская средняя общеобразователь-
ная школа имя Героя Советского 
Союза Виталия Ивановича Коро-
лёва. Директору МАОУ Ильинская 
средняя общеобразовательная 
школа было выдано свидетель-
ство о присвоении школе имени 
Героя Советского Союза Виталия 
Ивановича Королева от 7 декабря 
2015 года для внесения изменений 
в Устав учреждения в установлен-
ном законом порядке».  

редакция газеты направила официальный запрос и копию обращения  т.а. богдаНоВоЙ, главе ка-
занского района. Публикуем официальный ответ главы. 

удобНо и красиВо
Установка пластиковых  окон сейчас  стала доступной  для многих 

граждан. Они имеются  чуть ли не в каждом доме – будь это  новостройка 
или старая избушка, у которой собственные рамы сгнили давным-давно.  
И, действительно,  пластиковые окна очень удобны для людей. Во-первых, 
пластик  долговечен. Во-вторых, современные окна  удобно мыть, они не 
замерзают зимой, не пропускают  шум, пыль  и так далее. Плюсов мно-
го. Изготовители пластиковых окон с каждым годом улучшают качество 
своей продукции и ассортимент  товара. От этого спрос на окна возрас-
тает, но тем самым увеличивается и конкуренция среди производителей 
данной продукции. Постоянная  реклама  завлекает потребителей пред-
ложениями и радужными, обнадёживающими обещаниями. От выбора 
обслуживающих компаний у клиентов, как говорится, голова кружится и 
глаза разбегаются. Однако нередко люди  рискуют, поскольку свои сбе-
режения, предназначенные для желанного приобретения, отдают небла-
гонадёжным деятелям.

Именно  так и случилось в прошлом году с доверчивыми людьми, заказав-
шими окна в одной из компаний . Статья на эту тему была напечатана  в но-
мере районной газеты «Наша жизнь»  за 18 ноября 2015 года.  Деньги заказ-
чики уплатили согласно договору, но, к сожалению, оказались  обманутыми.  

Всего за 2015 год в территориальный отдел Роспотребнадзора по Ка-
занскому и Сладковскому районам с подобной жалобой  обратилось семь 
человек. Пять из них оказались заказчиками торгово-производственной 
кампании «Золотые ручки» и два человека – заказчиками  ООО «Грин-Рэд 
оконные системы». Кстати, обе эти компании, то есть их филиалы, распо-
лагались по одному и тому же адресу: село Казанское, улица Ленина,13.

 Как рассказала сотрудница территориального отдела Роспотребнад-
зора С.В. Петровских в пяти обращениях потребители жалуются на каче-
ство услуг, а также на нарушение сроков изготовления и монтажа пласти-
ковых окон. В двух письменных обращениях указано о нарушении сро-
ков изготовления пластиковых окон. По данным обращениям сотрудни-
ки территориального отдела Роспотребнадзора помогли потребителям 
составить претензии для урегулирования спора в досудебном порядке. 
Данные документы были направлены непосредственно по юридическим 
адресам компаний, но получатели не забирают  их с почты, и письма воз-
вращаются обратно по истечении  срока. 

Например,  8 февраля в территориальное отделение Роспотребнадзора 
один из потребителей принёс  такое вот  вернувшееся письмо  и попросил  
выступить в защиту его прав, поскольку  юридическое лицо свои обязатель-
ства по договору так и не выполнило. Работники территориального  отде-
ла Роспотребнадзора  намерены  обратиться в суд с исковым заявлением 
с целью защиты нарушенных прав потребителя. Кстати, по двум письмен-
ным обращениям территориальный отдел уже подавал иски в суд о расто-
ржении договоров, взыскании неустойки, морального вреда, штрафа. По 
решению суда договоры были расторгнуты. В пользу потребителей было 
присуждено 98 тысяч 274 рубля. Решение суда вступило в законную силу. 

миНусы  можНо ПреВратить В Плюсы
Споры по поводу вреда и пользы пластиковых окон ведутся уже до-

статочно давно. Некоторые считают, что пластик крайне опасен для на-
шего здоровья. Герметичность –  важнейшая характеристика пластико-
вого стеклопакета. Однако именно эта, с одной стороны, положительная  
характеристика пластикового окна является, с другой стороны,  крупным 
его недостатком. Дело в том, что именно герметичность окна сводит к 
минимуму вентиляцию комнаты и увеличивает влажность воздуха в ней, 
а это способствует размножению болезнетворных микробов и плесени. 
Окна, которые не «дышат», ограничивают поступление свежего и чистого 
воздуха, увеличивая концентрацию пыли. В результате образуется вред-
ный микроклимат, из-за которого появляется аллергия, кожные заболе-
вания и даже астма. Решений несколько: установка в окна системы вен-
тиляции, прочистка вентиляционных каналов или каждодневное прове-
тривание помещения.

стало меНьше сВета
Бытует мнение, что при установке пластиковых окон в комнате стано-

вится меньше света. Действительно, в отличие от стандартных деревян-
ных рам пластиковые стеклопакеты имеют меньшую площадь остекле-
ния. Естественная освещённость уменьшается порой на 30 %.

Если в стеклопакете будет два стекла, а не три, то «вредность» пла-
стикового окна  непременно уменьшится. Окно следует подбирать в со-
ответствии с  местом расположения вашей комнаты, а уровень светопро-
пускания должен подходить типу помещения.

токсиЧНы ли ПластикоВые окНа?
Главный вопрос о вреде пластиковых окон касается токсичных ве-

ществ, которые якобы  выделяет пластик. Многие утверждают, что мате-
риал, из которого изготовлена коробка окна, выделяет пары тяжёлых ме-
таллов и вредных веществ (например, свинца и диоксина), и тем самым 
наносится вред нашему здоровью. Оконную коробку изготавливают из по-
ливинилхлорида (ПВХ), производство которого действительно считает-
ся небезвредным с точки зрения экологии. Однако этот факт не означа-
ет, что пластик токсичен. ПВХ –  материал абсолютно безвредный  и не 
выделяет паров диоксина, если температура внешней среды не дости-
гает 225 градусов С,  то есть если  пластик не горит. Из ПВХ изготавли-
вают шприцы, капельницы, а также различные бытовые приборы. Этот 
факт, несомненно, подтверждает безопасность вещества, используемо-
го при нормальных условиях.

Говоря о группе тяжелых металлов, которые могут входить в состав 
пластиковых профилей, стоит выделить вредный свинец. Хотя свинец 
в ПВХ находится в связанном состоянии, безвредном для окружающей 
среды, специалисты все-таки решили отказаться от производства пла-
стика с применением этого металла. На смену свинцу пришли кальций 
и цинк,  безопасные даже в чистом виде металлы. Окна, в состав кото-
рых входит кальций или цинк, признаны экологически чистыми. Вслед-
ствие этого специалисты советуют  устанавливать профили, не содержа-
щие свинец. Обезопасить себя от некачественного материала, из кото-
рого будет изготовлено ваше окно, можно только одним способом: про-
верять сертификаты качества.

олеся максимоВа            

ВозВращаясь к НаПеЧатаННому

Плюсы и минусы 
пластиковых окон

Подведены итоги ежегодного 
смотра-конкурса «Лучший зимний 
участок» среди детских садов Ка-

за красоту НашиХ сёл

конкурс выявил лучших

занского района. Данный конкурс 
способствует активизации работы 
по   украшению  территории  дет-

ских учреждений,  созданию  бла-
гоприятных условий во время про-
гулок детей в зимний период. 

В номинации «4 – 6-группные 
детские сады»  первое и второе ме-
ста не присуждены никому, третье 
место присуждено Казанскому дет-
скому саду «Ёлочка». В номинации 
«2 – 3-группные детские сады» на 
первом месте Грачёвский детский 
сад «Колокольчик». Второе место 
поделили Большеярковский дет-
ский сад «Колокольчик» и Дубын-
ский детский сад «Петушок». Тре-
тье место занял  Новоселезнёвский 
детский сад «Ивушка». Среди одно-
группных детских садов на первом 
месте Копотиловский детский сад 
«Чебурашка», на  втором  – Пес-
чановский детский сад «Светля-
чок»,  на третьем – Чирковский дет-
ский сад «Тополёк». Над созданием 
снежных композиций работали вос-
питатели и родители.

соб. инф.
Фото из архива 

гагарьевского детсада 

с появлением снежных фигур на территории детского сада 
ребятишкам стало интереснее и веселее


